
議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ④ 

令和６年７月３１日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年６月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年７月３１日（水） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所  不二輸送機ホール 小ホール 

 

３ 参加人数  ２６人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 髙松議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊市民体育館に輻射式冷暖房機を導入 



・（質問）太陽光発電はどうなのか。併用は考えていないのか。 

・（回答）太陽光発電と蓄電池の併用とについては、議案審査で対応する。 

・（質問）体育館の利用状況はどうか。 

・（回答）年間で 2253件、利用者数は 3万 7476名。 

・（意見）ハイブリッドとエコの併用が必要ではないか。 

 

＊その他 

・（意見）文化会館は建物に特徴がなく、周辺に何もない。市の文化発祥の地がこれでい

いのか。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊マイナ保険証への移行 

・（質問）紙の現在の保険証はいつから使えなくなるのか。 

・（回答）令和７年７月３１日。 

・（意見）マイナ保険証、1 回目はすごい抵抗があるが、2 回目になると、こういうもの

か、となる。慣れればマイカ保険証の方が使いやすい。 

 

＊児童手当の拡充と第 2 子以降の保育料が無料化 

・（質問）支払い回数は同じなのか。 

・（回答）年３回から６回に変更されて支給されることになる。 

・（要望）児童クラブ、厚狭は低学年までしかない。今、夫婦共稼ぎじゃないと生活でき

ない。4年生だから大丈夫、とかの問題ではない。今、うちも少し離れているか

ら対応できているが、児童クラブは 6年生まで対応して欲しい。 

・（回答）予算、人員確保や場所等の課題がある。 

 

＊その他 

・（意見）未婚の男女を集めて大規模なパーティをしたら良いと思う。 

・（意見）結婚祝金や子育て報奨金を出しても良いと思う。 

・（意見）子どもの代わりにペットを飼う家庭もある。ペット税を取ればよいと思う。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊東京から移転する事業者等への優遇措置と企業団地の現状 

・（質問）優遇措置の適用は何年間か。 

・（回答）3年間。 

 

＊その他 

・（質問）市外から移転して家を建てて、住所変更してきたら固定資産税を、1～2年間 



無料というのは生きてますよね。 

・（回答）山陽小野田市の転入奨励金制度は今は終わっている。令和 4年 12月 31日まで

に住宅を取得された方、その分で、令和 5年の申請もしくは令和 6年度に申請し

た方で終了。 

・（要望）厚狭の川沿いは散歩していても環境がよくない。植樹をしたら良いと思う。 

・（意見）大正川、桜川の川底はヘドロだらけである。山の手入れがされていないのも 

原因と思う。 

・（意見）山陽オートの広い駐車場がもったいないと思っている。道の駅にしたら良いと

思う。 

 

その他 

・（質問）アンケートにも書いたがここに市長が来るべき。。 

・（回答）これは、議会報告会である。 

・（意見）議会カフェ、リモートでやったらいいんじゃないですか。議員の皆さんも 

ｉＰａｄを持たれている、議会カフェ自体もリモートであれば、若い人も参加で

きる。やっぱり 20 代 30 代ぐらいの意見を出さないと。家庭で見えて、家でもで

きる。携帯があれば大丈夫。 

 


